
екст для «Тотального диктан-
та-2023» написал Василий Ав-
ченко (на снимке), автор доку-
ментального романа «Правый 
руль» – о современном Влади-

востоке и о праворульных машинах, 
изменивших облик города в 90-х годах.

– Я живу во Владивостоке и не устаю 
открывать для себя и город, и регион, и 
море, и тайгу. Хочется поделиться этим 
с другими. Ведь литературно Даль-
ний Восток освоен не так глубоко, как  
Москва, Петербург или Нижний Новгород. 
Много белых или серых пятен. Как гово-
рится – кто, если не я, – рассказывает 
Василий Авченко. Который, кстати, явля-
ется отличником «Тотального диктанта». 

Ожидается, что диктант напишут 
более 700 тысяч человек в 77 регионах 
страны в очном и онлайн-форматах. При 
этом, как сообщается на официальном 
сайте акции, за границей к «Тотальному 
диктанту», ставшему международной 
акцией, присоединятся 96 городов из 41 
страны мира.

В 2023 году в России «Тотальный 
диктант» напишут более чем в 600 на-
селённых пунктах в 77 регионах. Самой 
западной точкой проекта стал город 
Светлый в Калининградской области, 
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Всероссийская акция по проверке грамотности пройдёт в 20-й раз 
8 апреля в 13:00. Регистрация на площадки уже открыта. 

самой восточной – Анадырь на Чукотке. 
В 2022 году диктант по русскому языку 
писали более 780 тысяч человек из 30 
стран. В 2021 году участие в акции при-
няли 123 страны, объединив более 675 
тысяч человек. 

Среди новых стран-участниц акции 
– Камбоджа. Рекордсменом по числу 
вовлечённых городов за границей стал 
Казахстан, где диктант напишут в десяти 
городах. Среди необычных площадок: в 
десятый раз диктант напишут в Антарк-

тиде – на станциях «Мирный», «Про-
гресс», «Новолазаревская» и «Восток». 
Там будут писать диктант очно, затем 
работы отсканируют и передадут на про-
верку экспертам.

– Безусловно, пандемия очень сильно 
повлияла на масштаб акции: в 2019 году 
участвовало почти 900 российских и бо-
лее 350 зарубежных городов, и вот только 
сейчас мы постепенно возвращаемся к 
прошлому охвату, – рассказал руководи-
тель проекта Вячеслав Беляков.

«ТОТАЛЬНЫЙ ДИКТАНТ» 
В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ 

ПЛАНОВЫЙ ПРИЗЫВ 
НА ВОИНСКУЮ СЛУЖБУ

Призыв стартует 1 апреля и завершится 15 июля. 
Новобранцы из Свердловской области будут 

проходить службу в четырёх военных округах, 
а также на Северном флоте. 

Большинство из них, как и в прежние годы, будет на-
правлено для комплектования воинских частей сухопутных 
войск, период службы составит один год. Как ранее сообща-
ли в Минобороны РФ, военнослужащие по призыву – «сроч-
ники» – не будут направляться для участия в специальной 
военной операции.

В рамках кампании в Свердловской области каждый год 
работает 80 муниципальных призывных комиссий, которые 
обеспечивают явку будущих новобранцев на призывные 
мероприятия и их своевременную отправку в составе во-
инских команд на областной сборный пункт в Егоршино.

Решение о годности призывников принимают на ос-
новании заключений врачей-специалистов медицинских 
комиссий. В случае спорных вопросов в установленном 
порядке молодые люди направляются на контрольное ме-
дицинское освидетельствование в центр военно-врачебной 
экспертизы военного комиссариата Свердловской области 
или в лечебно-профилактические учреждения.

ПОМОЩЬ ДЛЯ БОЙЦОВ
Порядка 1,5 тонны продуктов, вещей 

и медикаментов для военнослужащих собрали 
в мобильном пункте Дома добровольцев 

Свердловской области по сбору гуманитарной 
помощи для военнослужащих УрФО.

Гуманитарную помощь для свердловских бойцов 
передали десятки неравнодушных уральцев, а также акти-
висты Всероссийского студенческого корпуса спасателей, 
Совет ветеранов Уральского добровольческого танко-
вого корпуса, АНО «Реабилитационный центр доктора 
Волковой», общественные организации «Местная на-
ционально-культурная автономия татар Екатеринбурга», 
«Курултай башкир», национально-культурная автономия 
«Урал мари».

Свердловская область по итогам 2022 года была при-
знана одним из лидеров по объёму собранной для мирных 
жителей и военнослужащих помощи. Также волонтёры 
оказывают адресную поддержку семьям военнослужащих.

НА УРАЛЕ 
ПРОСНУЛИСЬ КЛЕЩИ 

За минувшие выходные от укусов членистоногих 
пострадали три свердловчанина – житель 

Богдановича и два екатеринбуржца.

В 2022 году от присасывания клещей пострадали более 
47 тысяч жителей Свердловской области, что в 1,3 раза 
больше показателей 2021 года. К первоуральским медикам 
за прошлый год с укусами клещей обратились порядка 2 
тысяч горожан, из которых 360 – дети, это в 1,4 раза выше, 
чем за предшествующий период.

Врачи говорят: вакцинация – самый эффективный метод 
профилактики опасного вирусного заболевания – клещевого 
энцефалита.

Медики рекомендуют жителям Первоуральска сделать 
прививку, защитив свой организм от болезней, передавае-
мых при укусе клеща. Платную прививку против клещевого 
энцефалита можно поставить в поликлиниках №№ 1 и 2. При 
себе необходимо иметь паспорт и прививочный сертификат. 
При первичной вакцинации ставятся две прививки с интер-
валом в месяц, затем идёт ревакцинация: третья прививка 
– через год, далее – каждые три года. Бесплатно во всех 
поликлиниках, ОВП и ФАПах привьют пенсионеров, кому 
необходим первичный комплекс, ревакцинация – платная 
для всех категорий граждан.

Регистрация на очную площадку: регистрация началась 29 марта и прод-
лится вплоть до 8 апреля. Чтобы зарегистрироваться на очную площадку, 
авторизуйтесь и зарегистрируйтесь на сайте totaldict.ru: выберите свой 
город, вкладка «Площадки», «Зарегистрироваться», введите данные во 
всплывающем окне, и всё – готово. В этом году на очных площадках каждому 
участнику выдадут фирменную ручку. 

Если вашего города нет на сайте, то можно поучаствовать онлайн. 
Выберите на главной странице сайта регистрацию на онлайн-диктант. 8 
апреля включите онлайн-марафон «Тотального диктанта» и в удобное для 
Вас время (8:00, 11:00, 14:00 и 23:00 по московскому времени) наберите текст 
в появившемся окне. На всякий случай скопируйте и сохраните набранный 
текст в любом документе на вашем компьютере. Проверьте написанное и 
нажмите кнопку «Отправить». 

 

КАК ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ 
В «ТОТАЛЬНОМ ДИКТАНТЕ»
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ДОГАЗИФИКАЦИЯ
Единый оператор газификации направил 

Свердловской области ещё 900 миллионов рублей на 
реализацию Президентской программы 

по социальной газификации, которая 
предусматривает бесплатное подведение трубы 

в газифицированных населённых пунктах до границ 
земельных участков. 

Как пояснил министр энергетики и ЖКХ Свердловской 
области Николай Смирнов, 337 миллионов рублей получат 
«Газовые сети» на строительство газовых сетей в Верхней 
Туре, Артёмовском, Режевском и Кировградском городских 
округах, Верхотурье и Староуткинске. Предприятие «Альфа-
Строй» получит 91 миллион рублей на газификацию города 
и сельских населённых пунктов ЗАТО Лесной. Почти 457 
миллионов рублей – «Газэкс» – на строительство газорас-
пределительных сетей в Нижнем Тагиле, Краснотурьинске, 
Серове, Каменске-Уральском, Камышлове и Ревде. 

– Очерёдность и скорость строительства распредели-
тельных газопроводов в уже газифицированных населённых 
пунктах будет зависеть от количества поданных жителями 
заявок, – сказал Николай Смирнов. 

Он напомнил, что подать заявки на газификацию можно 
несколькими способами: через портал «Госуслуги»; на пор-
тале Единого оператора газификации; в личном кабинете 
заявителя на сайте либо в офисе газораспределительной 
организации. 

В Свердловской области по инициативе губернатора 
утверждён расширенный список льготников, которым ком-
пенсируются затраты в размере до 250 тысяч рублей на 
прокладку газопровода по участку и газовое оборудование. 
Евгений Куйвашев ранее отмечал, что к 2030 году доступ к 
сетевому природному газу на Среднем Урале будут иметь 
90 процентов жилых домов.

КОНКУРС «ЗЕМСКИЙ УЧИТЕЛЬ»
Более 250 педагогов подали заявки на участие 

в конкурсе «Земский учитель», победители которого 
получают один миллион рублей за переезд 

в уральские сёла. Благодаря инициативе губернатора 
Свердловской области регион в третий раз участвует 

в федеральной программе. 

Программа в Свердловской области реализуется в 
рамках регионального проекта «Современная школа» нац-
проекта «Образование». Выплаты педагогам производятся 
из федерального и регионального бюджетов. В 2023 году по 
поручению главы региона на выплаты учителям направлено 
более 10 миллионов рублей из областного бюджета. 

В Минобразования региона отмечают: благодаря про-
грамме «Земский учитель» новоиспечёнными уральцами 
стали уже более сотни педагогов из разных регионов России 
– от Краснодара до Камчатки. Таким образом, программа 
является прекрасным стимулом для привлечения молодых 
педагогов в сельские школы. 

В этом году правом на получение миллионной выплаты 
за переезд в сельскую местность смогут воспользоваться 34 
педагога. Больше всего желающих сменить место житель-
ства – среди учителей начальных классов и математики. 
Приём заявок завершится 17 апреля 2023 года. 

С условиями участия в конкурсе можно ознакомиться на 
сайте областного Министерства образования и молодёжной 
политики или по телефону: 8 (343) 269-41-55.

КУЛЬТУРУ – В МАССЫ
Посещаемость свердловских театров к началу 

2023 года выросла почти на 70 процентов к уровню 
двухлетней давности. В региональном Минкультуры 

отмечают, что люди активно используют возможность 
выйти после пандемии, увидеть премьеры, которые 

в ряде случаев могут составить конкуренцию 
московским театрам. 

Так, большое внимание общественности привлекли 
театральные премьеры «Анна Каренина» в Свердловском 
академическом театре драмы, «Черевички» в Екатеринбург-
ском театре оперы и балета, «Маскарад» в Свердловском 
театре музыкальной комедии, аншлаги собирает «Гроза», 
поставленная в Серовском театре драмы. 

В ближайшее время в регионе состоятся уникальные 
культурные события. Так, 28 марта в Свердловской филар-
монии стартовал фестиваль «Рахманинов. Зримая музыка», 
посвящённый празднованию 150-летия со дня рождения 
композитора Сергея Рахманинова. 

В июне Свердловская область примет региональную 
программу Международного фестиваля имени Чехова. С 30 
июня по 1 июля пройдёт фестиваль «Безумные дни», кото-
рый проводится при поддержке губернатора Свердловской 
области Евгения Куйвашева и ежегодно объединяет сотни 
исполнителей самого высокого уровня, тысячи меломанов 
и главные концертные площадки города.

Н

ЗНАЙ НАШИХ!

В

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

от и этой весной, как несколько 
лет подряд, вручаю премии 
призёрам и победителям муни-
ципального этапа Всероссий-
ского конкурса «Учитель года» 

и «Воспитатель года» в Полевском. 
Нынче в номинации «Учитель-про-
фессионал» победила М.А.Богданова 
(школа № 8), в номинации «Моло-
дой учитель» – О.С.Халезова (школа  
№ 17), в номинации «Воспитатель года» 
– О.П.Зиновьева. Среди призёров – ещё 
восемь человек.

Большая торжественная церемония 
«Учительская весна» прошла и в Красно-
уфимске, где своими благодарственными 
письмами и денежными подарками отме-
тил пять учителей во главе с победите-
лем – преподавателем биологии школы 
№ 2 В.Е.Абдуловым.

Вообще для системы образования 
Красноуфимска весна вышла очень 
яркой. Здесь в рамках нацпроекта от-
крывается новое здание средней школы 
№ 3 на 550 мест. Ей в полной мере под-
ходит слово – современная. Это – четыре 
этажа высоких технологий, развития 
инноваций в обучении, комфортной об-
разовательной среды. Школа полного 
дня с организацией комплекса курсов 
дополнительного образования. 

И вместе с тем всё новое и совре-

ГОД ПЕДАГОГА 
И НАСТАВНИКА
Мы привыкли осенью подводить итоги, а весной, с пробуждением природы, 
начинать что-то новое. Но есть люди, которые с этим если и согласны, 
но делают наоборот. Первого сентября для них всё только начинается, 
а весной приступают к подведению первых итогов учебного года. А нынче – 
особенно, ведь в России 2023 – Год педагога и наставника!

менное в нашей школе, образовательном 
и воспитательном процессе, должно 
опираться на традиции, сочетая опыт 
ветеранов и творческий порыв молодых. 
Например, так, как это происходит в 
художественной школе Ревды, которая 
только что празднично встретила своё 
50-летие! Подарил юбилярам брошю-
ратор, а преподавателей Ф.М.Маслову 
и А.Ф.Пикулева поздравил благо- 
дарственными письмами за предан-
ность профессии и большой вклад в 
развитие начального художественного 
образования в городском округе Ревда 
и Свердловской области.

В целом постоянно отдаю должное 
тем, кто со всей душой относится к 
воспитанию творческих личностей и на-
стоящих патриотов. Поэтому стоял у ис-
токов создания кадетских классов в ряде 
муниципалитетов и почти два десятка 
лет поддерживаю их. 

Так, в Первоуральске недавно при-
нимали в ряды кадетов новых учени-
ков, которым подарил «Книгу будущих 
командиров». Но главное – с ними уже 
пять лет работает хороший наставник 
А.С.Лазенков – юрист и профессио-
нальный военный. Весной 2022 года 
Александр Сергеевич создал поисковый 
отряд «ПРАVДА», который занимается 
поиском погибших и пропавших без вести 

в годы Великой Отечественной войны. 
Вообще, кадетское движение активно 

развивается в моём округе – в полевских 
школах № 16 и 18, ревдинской школе  
№ 1, новоуральской школе № 48, в школе 
посёлка Кузино городского округа Перво-
уральск, школе № 16 Дегтярска, школе 
посёлка Уфимский Ачитского района, 
школе № 9 Красноуфимска. Более 300 
ребят обучаются здесь.

Много и других интересных дел у 
детей и подростков в округе. Поэтому не-
случайно ряд муниципалитетов значится 
в рейтинге Министерства образования 
Свердловской области по реализации 
молодёжной политики за 2022 год. В но-
минации «средний город» первое место 
заняла Ревда. Здесь же в пятёрке луч-
ших на четвёртом месте расположился 
Новоуральск. Среди «больших городов» 
четвёртое место – у Первоуральска. 
Дегтярск замкнул пятёрку лучших среди 
«малых городов». Уверен, что и другие 
муниципальные образования округа про-
явят себя в ближайшее время. 

Депутат 
Государственной Думы РФ 

Зелимхан МУЦОЕВ

а экзамен пришли 
родители выпускни-
ков, тех, кому сдача 
ЕГЭ предстоит уже 
скоро. Участница 

пробного экзамена Ольга 
Зырянова объяснила, для 
чего ей это нужно.

– Чтобы почувствовать, 
что предстоит моей дочери, 
которая будет сдавать ЕГЭ 
в этом году. Она оканчивает 
11-й класс. Волнительно, 
очень всё серьёзно, серьёз-
ный подход, очень строго. 

Телефоны и шпаргалки 
здесь, как и на обычном эк-
замене, под запретом. Хотя 

ЕГЭ ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ
Первоуральские родители сдали ЕГЭ. Экзамен – 
пробный, правила – строгие. Например, нужно измерить 
температуру и пройти через металлоискатели, не важно 
при этом, организатор вы или участник. 

«глушилки» и видеокамеры 
пока отключены. Пробный 
ЕГЭ по русскому языку сдают 
полтора десятка родителей. 
На выполнение заданий им 
даётся всего час.

– Экзамен, который сей-
час проводится для родите-
лей, максимально приближен 
к настоящему. Контрольно-
измерительные материалы 
представлены в выборочном 
формате, не все задания есть 
на данном экзамене, – рас-
сказал руководитель пунк-
та проведения ЕГЭ Сергей 
Крючев. 

Ещё одно отличие: оценки 

родители выпускников полу-
чат вскоре после экзамена, 
тогда как на проверку работ 
обычного ЕГЭ требуется до 
двух недель. 

– У родителей – просто  
тестовые задания, потому 
что у них не хватит времени 
создать творческую работу 
в виде сочинения. Наверное, 
несколько тестов они решат, 
попробуют, узнают, что из себя 
представляет экзамен, – от-
метила эксперт по проверке 
работ ЕГЭ, учитель школы  
№ 7 Людмила Юкляевских. 

Пробный Единый госэкза-
мен провели в Первоуральске 
уже в 7 раз в рамках Всерос-
сийской акции. В прошлые 
годы сдавали математику и 
историю, в этом – русский 
язык. Организаторы говорят: 
важен даже не сам предмет, а 

та атмосфера, которую смог-
ли прочувствовать родители.

– Чтобы рассеять все 
мифы и все страшилки, ко-
торые вокруг ЕГЭ крутятся, 
чтобы родители сами прошли 
через это мероприятие, по-
няли, что это такое. Придя 
домой, посадят ребёнка и 
скажут, что это всё – не страш-
но, просто надо настроиться, 
как на большую контрольную 
работу, – говорит ведущий 
специалист Управления об-
разования Первоуральска 
Марина Устюжанина. 

На подготовку, в том числе 
и психологическую, у школь-
ников – ещё два месяца, 
период сдачи ЕГЭ начинается 
с 26 мая. Предполагается, что 
в этом году его участниками 
станут более пятисот перво-
уральских выпускников. 

рителей она заинтриговала рассказом о популярной 
головоломке XIX века «Ханойская башня», где нужно 
перекладывать диски, и математическом подходе к 
решению непростой задачи.

Участники подготовили выступления на различные 
темы: от науки до искусства и бизнеса. В конкурсе уже прошло 
три этапа: из 9 тысяч человек со всей страны отобрали 400 
взрослых и 100 юных полуфиналистов из 77 регионов. 

«ЛИГА ЛЕКТОРОВ»
Первоуральская школьница Мария Миллер – единственная 
из Уральского федерального округа – попала в полуфинал 
Всероссийского конкурса «Лига Лекторов».

Теперь нужно определить сотню финалистов, которых 
выберут зрители. «Лига Лекторов» – конкурс, организованный 
Российским обществом «Знание». Он направлен на поиск, 
отбор и выявление талантливых лекторов из разных профес-
сиональных областей, готовых проводить публичные лекции и 
делиться своими знаниями с обществом. В состязаниях можно 
не только совершенствовать навыки публичных выступлений, 
но и найти свою аудиторию и получать вознаграждение за 
отличную работу.

Напомним, что ранее первоуралочка Мария Миллер стала 
победительницей конкурса «Большая перемена», в финале 
которого пообщалась с президентом Владимиром Путиным 
и рассказала ему о своих образовательных онлайн-проектах.

З
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ПОМОГАТЬ – ОБРАЗ ЖИЗНИ
В Первоуральске прошла командно-штабная 
тренировка МЧС по ликвидации природных пожаров. 
Участие в масштабных учениях, в составе отряда 
Авиалесоохраны, принял слесарь-ремонтник цеха 
централизованного ремонта ПНТЗ ТМК 
Игорь Хисамиев. 

По легенде на территории микрорайона Шайтанка 
вспыхнул серьёзный пожар. Экстренным службам было 
необходимо отработать совместные действия в случае 
реального происшествия. 

– Нашей задачей было не допустить распространение 
пожара на лесной фонд, сдерживать кромку огня, а после, по 
команде, приступить к тушению возгорания, – рассказывает 
Игорь Хисамиев. 

Новотрубник состоит в добровольческом отряде, кото-
рый принимает участие в тушении лесных пожаров. Впер-
вые на помощь природе Игорь отправился летом 2021 года.

– Когда горел лес вокруг озера Глухое, дым накрыл даже 
Первоуральск. На протяжении нескольких дней не уходил 
запах гари. Я состою в поисково-спасательном отряде, и мы 
с ребятами говорили о том, что готовы прийти на помощь 
в случае происшествия: хоть землёй закидывать, хоть вет-
ками захлёстывать огонь. Когда вспыхнула Волчиха – так и 
сделали. Что приятно удивило, добровольцев было очень 
много – из разных городов. Люди помогали чем могли: кто-
то тушил, кто-то подвозил еду и воду, – вспоминает Игорь 
Хисамиев. 

Более двух недель новотрубник вместе с другими волон-
тёрами боролся с огнём, участвовал в тушении возгораний 
не только в районе горы Волчиха, но и в деревне Хомутов-
ка. В прошлом году Игорь Хисамиев прошёл специальное  
обучение по тушению лесных пожаров. Лето 2022-ого вы-
далось более спокойным, тем не менее помощь волонтёров 
оказалась востребованной. Добровольцы участвовали в 
ликвидации пожаров в районах Ревды, Исети и Сысерти. 

Вклад первоуральца в борьбу со стихией был отмечен 
рядом благодарственных писем, в том числе – Министер-
ства чрезвычайных ситуаций, Министерства природных 
ресурсов, Авиалесоохраны и другими.

– Останавливаться не собираюсь. Сейчас мои коорди-
наты, как и номера телефонов других добровольных пожар-
ных, есть в экстренных службах. В случае необходимости 
поступает вызов, собираем отряд, экипировка и оборудо-
вание у нас уже есть, и вперёд, – говорит Игорь Хисамиев. 

Новотрубник, кроме того, состоит в заводском движении 
«Доброволец-спасатель», участников которого обучают 
основам оказания первой помощи, имеет звание «Почёт-
ный донор». Помогать людям, природе, как говорит Игорь 
Хисамиев – образ жизни.

БАБОЧКИ ИЗ ПЛАСТИКА
Активисты общественного движения «Город Первых» 
провели очередной мастер-класс выходного дня. 

На этот раз горожанам предложили приблизить весну и 
сделать своими руками бабочек. А материалом для работы 
стали пластиковые бутылки. 

– Основная задача мастер-классов – экологическая. Мы 
хотим показать как можно большему числу первоуральцев, 
что не все ненужные вещи стоит отправлять в мусорку, 
некоторым из них можно дать вторую жизнь. И ещё одна 
наша миссия – привить любовь к созданию вещей своими 
руками, – говорит лидер общественного движения «Город 
Первых» Данила Шестаков. 

Очередная задумка экоактивистов успешно воплотилась 
в жизнь. Постоянные и новые участники творческих встреч 
за час создали из использованного пластика десятки ярких 
бабочек. Раскрашенные акриловыми красками, они станут 
аксессуарами: брошками или заколками, а ещё их можно 
использовать в качестве интерьерных украшений. 

Напомним, мастер-классы активисты общественного 
движения «Город Первых», действующего при поддержке 
Первоуральского новотрубного завода Трубной Металлур-
гической Компании, проводили всю зиму. Каждую субботу 
творческие горожане встречались во «ФриМаркете», чтобы 
создать из старых вещей уникальные предметы: кукол, под-
ставки под горячее, ключницы, ёлочные игрушки, броши и 
даже барабаны. 

Весной у экоактивистов начинается пора субботников. 
Первую акцию чистоты волонтёры уже провели – вместе с 
неравнодушными горожанами привели в порядок террито-
рию Первоуральского городского приюта для бездомных 
животных. Сейчас идёт активная подготовка к традицион-
ному квесту «Чистые игры», который состоится 23 апреля. 

 числе 12-ти награждённых По-
чётными грамотами Министер-
ства промышленности и торгов-
ли РФ – сортировщик-сдатчик 
металла участка высадки на-

сосно-компрессорных труб Финишного 
центра по производству труб нефтяного 
сортамента Марина Скипина. На Перво-
уральском новотрубном заводе она рабо-
тает более 30 лет. За эти годы не только в 
совершенстве овладела своей професси-
ей, но и получила смежные – резчик труб 
и заготовок, контролёр УТК в производ-
стве чёрных металлов. Марина Скипина 
принимала активное участие в запуске 
участка высадки насосно-компрессорных 
труб, разработала и внедрила систему 
электронной прослеживаемости труб, 
усовершенствовала форму переписной 
ведомости, методы учёта продукции и 
другие рабочие процессы. Кроме того, 
Марина Скипина – ещё и наставник произ-
водственного обучения, своим учителем 
её считают 12 специалистов предприятия. 

Неожиданным подарком ко дню рож-

а предприятии при-
меняются два типа 
пассивных экзоске-
летов российской 
разработки .  Обе 

модели весят менее двух ки-
лограммов и предназначены 
для разгрузки мышц спины и 
снижения давления на позво-
ночник при работах с грузом. 
Один из используемых типов 
экзоскелетов дополнительно 
разгружает мышцы рук и 
предназначен для манипу-
ляций с тяжёлыми грузами 
весом до 50 кг и для работы 
с инструментом в наклоне.

 рамках проекта были замене-
ны более тысячи светильников 
в трубопрокатном цехе № 1, 
службе отгрузки готовой продук-
ции и полуфабрикатов электро-

сталеплавильного цеха «Железный 
Озон 32» и цехе складского хозяйства. 
Современные светодиодные светиль-
ники обладают высокой степенью 
защиты, устойчивы к экстремальным 
температурным условиям и воздействи-
ям окружающей среды. Оборудование 

ЭНЕРГОЭФФЕКТИВНОЕ 
И КОМФОРТНОЕ
Первоуральский новотрубный завод, входящий в Трубную Металлургическую 
Компанию, повысил энергоэффективность производства за счёт модернизации 
системы освещения промышленных площадок. Предприятие снизит 
потребление электроэнергии более чем на 1 500 мегаватт-часов и получит 
экономический эффект в размере более 5 миллионов рублей в год.

обеспечивает комфортное освещение 
без мерцания и бликов, а также удобно 
в обслуживании. Экономия достига-
ется в том числе за счёт сокращения 
расходов на безопасную утилизацию 
ртутьсодержащих ламп, которые при-
менялись ранее.

– ПНТЗ непрерывно внедряет новей-
шие решения для повышения операци-
онной эффективности и безопасности 
производства. Современные технологии 
освещения позволили предприятию по-

лучить комплексный эффект: снизить 
углеродный след за счёт сокращения 
потребления электроэнергии, улучшить 
условия работы для сотрудников, что 
напрямую влияет на рост производи-
тельности, а также повысить уровень 
безопасности труда в подразделениях, 
– отметил управляющий директор ПНТЗ 
Владимир Топоров.

Масштабная работа по модерниза-
ции освещения ведётся на ПНТЗ с 2018 
года. За это время в цехах установили 
почти 5 500 светодиодных светильни-
ков. В 2023 году предприятие также 
планирует продолжить программу и 
заменить около 500 светильников на 
деревообрабатывающем участке фа-
соннолитейного цеха, в трубопрокатном 
цехе № 5 и объектах энергоцеха.

ЗАБОТА О ЗДОРОВЬЕ
РАБОТНИКОВ
Первоуральский новотрубный завод Трубной Металлургической Компании начал 
экспериментальное применение экзоскелетов, защищающих сотрудников от высоких 
физических нагрузок. Устройства проходят тестирование в фасоннолитейном 
и баллонном цехах.

Н
Устройства используют 

сотрудники профессий, пре-
дусматривающих примене-
ние ручного труда. В первую 
очередь, это – стропальщики, 
в задачи которых входит в 
том числе погрузка баллонов 
малого объёма, и шлифов-
щики, которые занимаются 
механической обработкой 
деталей, инструментов и 
сменного оборудования. Эк-
зоскелеты применяются со-
трудниками на протяжении 
всей рабочей смены.

– Создание комфортных 
условий труда для персонала 

– один из приоритетов ПНТЗ 
и ТМК в целом. Для заботы о 
здоровье и безопасности ра-
ботников мы начали приме-
нять новые технологические 
решения, которые помогают 
металлургам прикладывать 
меньше физических усилий 
для выполнения работ и 
беречь свои ресурсы. Мы 
рассчитываем, что экзоске-
леты справятся со своей 
задачей и будут успешно 
интегрированы в технологи-
ческие цепочки, что позволит 
нам расширить сферу их 
применения, – рассказал 

управляющий директор ПНТЗ 
Владимир Топоров.

По итогам промышленных 
испытаний с учётом удоб-
ства, лёгкости использова-
ния, прочности и эффектив-
ности устройств будет при-
нято решение о возможном 
масштабировании решения 
на другие подразделения 
ПНТЗ, а также о включении 
экзоскелетов в перечень 
вспомогательного инстру-
мента, выдаваемого пред-
ставителям ряда профессий.

НАГРАДА К ЮБИЛЕЮ
В Музее истории ПНТЗ состоялась традиционная церемония чествования 
новотрубников-юбиляров. Более двух десятков работников предприятия 
получили заслуженные награды федерального и регионального уровней. 

дения для ещё одного сотрудника – веду-
щего инженера ПНТЗ Андрея Жигалова 
– стала Почётная грамота Губернатора 
Свердловской области. 

– Награду мне вручили прямо в день 
моего юбилея. Для меня это стимул для 
дальнейшего профессионального раз-
вития, – поделился юбиляр. 

На предприятие Андрей Жигалов 
устроился в 1992 году. За три десятилетия 
прошёл путь от слесаря по ремонту ста-
нов холодной прокатки труб до ведущего 
инженера. Постоянно повышая уровень 
профессионального мастерства, он охот-
но делится опытом с коллегами.  

Почётной грамотой Губернатора 
региона, помимо Андрея Жигалова, был 
отмечен труд ещё шести работников 
предприятия, в том числе – специалиста 
по весовому контролю цеха складского 
хозяйства Марины Костовой. Каждый 
день она контролирует правильность 
оформления документации и производит 
взвешивание железнодорожных вагонов, 
платформ, контейнеров и цистерн. За 

месяц Марина Костова взвешивает более 
тысячи вагонов. 

– В моей профессии важны внима-
тельность, умение работать с докумен-
тами, с людьми. Мне моя работа очень 
нравится, – говорит Марина Костова. 

Справляясь с большим объёмом 
работы, новотрубница успевает обучать 
профессии молодых специалистов, по-
могать коллегам, а ещё – принимает 
активное участие в корпоративных и 
профсоюзных мероприятиях. 

Ещё семь сотрудников предприятия 
получили Благодарственные письма 
Министерства промышленности и на-
уки Свердловской области. Заводской 
традиции в торжественной обстановке 
поздравлять работников с юбилейными 
днями рождения уже много лет. Таким 
образом на ПНТЗ отмечают ценность 
вклада каждого работника в развитие 
предприятия. 
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ХОККЕЙ С МЯЧОМ

АКТУАЛЬНО

НОВОСТИ

ПОДГОТОВКА К ЗАПУСКУ
В Первоуральске начали подготовку к запуску 

фонтана на Центральной площади. Первый этап – 
определена стоимость содержания фонтана 

с момента его запуска и до консервации объекта, 
она составит 1,1 миллиона рублей. 

Следующим этапом станут технические работы по 
подготовке к запуску поющего фонтана. Рабочие демон-
тируют монтажные «соты» и деревянную основу. Третий 
этап – установка демонтированного оборудования. Затем 
рабочие произведут слив антифриза с насосов, чтобы обо-
рудование тоже было готово к работе. Настроят форсунки, 
почистят фонтан, проверят программы светомузыкального 
оборудования. Финал всех подготовок – запуск фонтана, 
который запланирован на 1 мая.

Напомним, у фонтана есть три режима работы: стати-
ческий, когда напор воды идёт одинаковый в течение всего 
времени; динамический, когда на разные форсунки подаётся 
разное давление; третий режим – самый полный, когда всё 
сопровождается музыкой и светом. 

АТМОСФЕРА «ГОРОДА Е»
В Инновационном культурном центре продолжает 
работу персональная выставка екатеринбургской 

художницы Марии Нурматовой «В городе Е». 

Представленные на ней картины написаны в разные 
годы творчества художницы, но объединяет их одно. С по-
мощью живописи и графики она исследует, как современный 
мегаполис влияет на человеческие эмоции, и как люди 
влияют на окружающий их мир. 

Экспозиция «В городе Е» будет работать до 25 апреля. 
Вход – свободный.

Р

РАБОТА ПО ВСЕМ НАПРАВЛЕНИЯМ 

УКУСИЛА СОБАКА. 
ЧТО ДЕЛАТЬ?

– В ближайшие недели занятия в тренажёрном зале будут 
чередоваться с ледовыми тренировками.  Сразу после чемпио-
ната упражнения носили восстановительный и поддерживающий 
характер, теперь мы начинаем давать нагрузки, чтобы ребята 
отправились в отпуск не растренированными, вышли с отдыха 
в определённом тонусе. Обязательно будут и задания на от-
пуск. У игроков должно быть понимание, что предстоит пройти 
в предсезонной подготовке – аналогичные упражнения, соиз-
меримые нагрузки и их чередование. Тренерский штаб будет 
анализировать, как игроки переносят такие нагрузки.

Что касается комплектования команды на будущий сезон, то 
пока ещё не пришло время конкретных заявлений. У некоторых 

Главный тренер «Уральского трубника» Алексей Жеребков 
рассказал о тренировочных занятиях хоккеистов 
и комплектовании команды на будущий сезон.

игроков есть действующие контракты, у других они заканчива-
ются 1 апреля. Сейчас ведутся переговоры и по продлению 
контрактов с нашими ребятами, и с потенциальными новичками. 
По всем направлениям ведётся кропотливая работа.

 

а улицах, в парках очень часто 
можно встретить бездомных 
кошек и собак. Приучайте ре-
бёнка проявлять сочувствие к 
животным, но будьте при этом 

бдительны, чтобы животное не укусило 
или не поцарапало ребёнка. Бродячие 
животные могут болеть или быть пере-
носчиками инфекционных заболеваний. 
Таких, например, как бешенство. 

Объясняйте детям, что далеко не 
все животные дружелюбно относятся 
к человеку, тем более – к незнакомому. 
При встрече с животным необходимо 

С начала 2023 года зарегистрировано 14 случаев укусов детей и подростков 
животными, как бродячими собаками, бездомными кошками, так и вполне 
безобидными приручёнными домашними питомцами.

Н
соблюдать спокойствие, собак бояться 
не надо, ведь они даже на расстоянии 
чувствуют эмоции человека. Нельзя не 
только дразнить собаку, но даже трогать 
её, особенно, когда она ест. Нельзя гла-
дить чужую собаку. Некоторые хозяева 
выгуливают своих питомцев без поводка 
и намордника. Даже если такой человек 
уверяет, что его собака добрая и не ку-
сается, лучше увести ребёнка подальше. 

Укус животного – это травма, которая 
может сопровождаться инфекционным 
заражением. При укусе важно вовремя 
оказать медицинскую помощь: хорошо 

промыть поражённое место проточной 
водой, чтобы удалить из раны остатки 
слюны животного, обработать кожу во-
круг раны (не саму рану!) спиртом или 
йодом, наложить чистую повязку и неза-
медлительно доставить пострадавшего 
к врачу.

Если отсутствует информация о нали-
чии прививки от бешенства у укусившего 
животного, придётся пройти соответству-
ющее лечение – будет ли это единичная 
прививка или курс вакцинации – может 
решить только квалифицированный 
специалист. 

анее  гу бернатор 
Свердловской облас-
ти Евгений Куйвашев 
подписал распоря-
жение о подготовке и 

проведении международных 
соревнований, поручив орг-
комитету провести игры на 
высоком организационном 
уровне при соблюдении всех 
мер безопасности. Игры также 
станут своеобразной подго-
товкой области к фестивалю 
университетского спорта с 
участием команд из стран 
БРИКС, ШОС и СНГ, который 
пройдёт в Екатеринбурге в 
августе 2023 года.

В открытии игр приняли 
участие амбассадоры – олим-
пийская чемпионка Анастасия 
Татарева, чемпионы Европы 
и мира Виктор Гречухин и 
Руслан Зубаиров и юные 
спортсмены – будущее рос-
сийского спорта. Они испол-
нили зажигательный танец, 
совместно дав старт играм.

– Впервые не только в 
нашей стране, но и в мире 

«ИГРЫ ВЫЗОВА ЛЕГЕНД» 
В столице Урала стартовали международные соревнования 
по гимнастическим видам спорта «Игры вызова легенд», 
в которых принимают участие более 2,5 тысячи 
представителей спортивной аэробики, спортивной 
акробатики, спортивной гимнастики и художественной 
гимнастики из России и 12 дружественных стран. 
Состязания среди гимнастов проходят в МВЦ 
«Екатеринбург-ЭКСПО».

проводятся соревнования, 
объединившие четыре вида 
гимнастики: спортивная и 
художественная, спортив-
ная акробатика и спортивная 
аэробика. Эта коллаборация 
продемонстрирует всю кра-
соту этих видов спорта. «Игры 
вызова легенд» – наш ответ 
тем вызовам, которые стоят 
перед нашей спортивной от-
раслью, – отметил министр 
физической культуры и спорта 
Свердловской области Лео-
нид Рапопорт.

В первый день соревно-
ваний на гимнастические по-
мосты вышли представители 
спортивной аэробики, для 
которых началась борьба за 
медали на первенстве Рос-
сии. В турнире приняли учас-
тие 827 юных спортсменов 
(12-17 лет) из 32 субъектов 
нашей страны: Москвы и 
Московской области, Санкт-
Петербурга и Ленинград-
ской области, Калининграда, 
Севастополя, Приморского 
края, Свердловской области 

и других. Судьям предсто-
яло оценивать мастерство 
спортсменов в индивидуаль-
ной программе у юношей и 
девушек, в группах по пять 
человек, упражнениях на 
гимнастической платформе, 
смешанных парах, трио и 
танцевальной гимнастике.

По словам президента 
федерации Свердловской  
области по спортивной аэро-
бике Светланы Переваловой, 
эта дисциплина гимнасти-
ки хорошо развита в нашей 
стране и имеет лидирующие 
позиции в мировой аэробике.

– Спортивная аэробика 
набирает обороты и очень 
развивается во всем мире, 
но, конечно, для олимпийско-

го уровня нужно, чтобы она 
была ещё более развита, и 
мы прикладывали к этому 
все усилия. Мы очень рады, 
что произошло такое объ-
единение гимнастики и давно 
об этом мечтали. Я считаю, 
что гимнастика – это один из 
красивейших видов спорта, 
потому что он развивает и 
координацию, и силу, и вы-
носливость. Поэтому мне 
радостно, что «Игры вызова 
легенд» проходят именно в 
нашем регионе, и это – отлич-
ный старт для популяризации 
этих видов спорта, – сказала 
Светлана Перевалова.

Игры продлятся до 1 апре-
ля и завершатся большим 
гала-концертом.


